

Del 14 al 20 de
julio de 2025

CÁRITAS SALAMANCA



Padre Damián celebra su 26º aniversario con una feria por todo lo alto

El encuentro del centro de acogida incluyó una emotiva eucaristía y una fiesta temática con tómbola, llena de alegría y comunidad.

El pasado sábado 12 de julio, el Centro de Acogida Padre Damián celebró 26 años al servicio de las personas sin hogar con una fiesta temática que transformó su jardín en una feria llena de color, música y comunidad. Con el lema "La vida es una tómbola", el encuentro reunió a unas 80 personas, entre residentes de este y otros centros (como Casa Samuel), voluntarios, antiguos usuarios, trabajadores (incluyendo al equipo directivo y miembros del área de animación comunitaria) y amigos del centro. Todos unidos para disfrutar de una tarde de reencuentro y alegría compartida.

[LEER MAS](#)

AFEMC recorre el vivero de Cáritas en Cabrerizos, en plena floración del lavandín

La actividad permitió a los participantes conocer de cerca el trabajo en jardinería y vivir la experiencia del campo en plena floración.

El pasado 7 de julio, un grupo de participantes de la Asociación Salud Mental Salamanca (AFEMC) visitó las instalaciones del vivero de Cáritas Salamanca en Cabrerizos; un espacio dedicado a la formación práctica en jardinería y viverismo para alumnos de segunda fase del Centro de Día.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



CÁRITAS SALAMANCA



Finaliza la 5ª edición del curso 'Atención Sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales'

El curso comenzó el 28 de febrero en el centro de Empleo y Formación Padre Basabe de Cáritas Salamanca, con 10 mujeres y 1 hombre formándose en las competencias profesionales como asistente de atención sociosanitaria.

A lo largo de estos cinco meses, se ha alternado la formación en el aula con visitas pedagógicas al CRE Alzheimer, CRMF y Fundación ONCE, alcanzando un nivel de satisfacción muy alto tanto entre el alumnado como con los profesionales que les acogieron en las visitas.

[LEER MAS](#)

Preparando la vida autónoma... también en la movilidad

Dentro del programa de Personas Sin Hogar de Cáritas Diocesana de Valladolid, los residentes de la Casa de acogida "El Cauce" han de ir haciendo frente a múltiples aspectos que los lleven hacia una vida más autónoma.

Y no nos engañemos, Valladolid ha crecido mucho, ya no es la ciudad en la que llegabas a cualquier sitio en 20 minutos andando; así que disponer de un medio de transporte que te facilite poder llegar a una formación o a un trabajo a tiempo es algo importante.

Pues dicho y hecho: la semana pasada comenzaron un taller de puesta a punto de algunas bicicletas que habían sido donadas por varios conciudadanos, a los que agradecemos su aportación.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



CÁRITAS VALLADOLID



Comienza una nueva etapa

Tras varios meses de aprendizaje, los participantes en la acción formativa (Certificado de profesionalidad) de "Actividades auxiliares de restaurante y bar" dan por concluida esta fase en la que han adquirido y desarrollado las capacidades necesarias para la ejecución de las funciones del perfil profesional que van a ejercer.

A partir de este momento sus caminos se bifurcan: unos van a centrarse en la búsqueda activa de empleo y otros han optado por completar su formación con otros estudios.

Una de las actividades que más les ha gustado ha sido salir para conocer empresas. Lo más destacado de esta jornada ha sido la convivencia, el apoyo en el grupo y compartir de manera diferente este día.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



El verano para las personas que no tienen hogar

Puede parecer que la época estival es uno de los periodos "menos duros" para las personas que no tienen hogar, para las que viven en la calle, pero no es así.

La calle también es implacable en verano, tanto por las temperaturas como, sobre todo, porque estas son tomadas, invadidas por nuestras relaciones sociales...las terrazas, los restaurantes están llenos de gente que se reúne para charlar, celebrar... Compartir.

Este compartir entre personas ha llevado al proyecto de "La Milagrosa" de Cáritas Diocesana de Valladolid, dirigido a personas en situación de sin hogar y con problemas de salud, a la realización de varias actividades con el objetivo de reforzar los lazos y lograr ser un apoyo real para todas las personas que forman parte del proyecto

[LEER MAS](#)

La vicepresidenta de la Junta de Castilla y León y consejera de Familia, Isabel Blanco, visita Cinco Llagas

La vicepresidenta de la Junta de Castilla y León y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, visitó en Astorga nuestro Centro Cinco Llagas de graves discapacitados físicos.

De este modo se reconoce desde la administración autonómica la labor que venimos realizando desde hace más de 30 años.

Blanco pudo charlar con los residentes y conocer sus realidades. E intercambiamos puntos de vista sobre las realidades y retos a los que nos enfrentamos en este sector.

CÁRITAS ASTORGA



CÁRITAS ASTORGA



Cáritas de la UPA del Órbigo, presente en la tradicional Feria del Ajo de Veguellina y Santa Marina del Rey

Un año más el equipo de Cáritas de la UPA del Órbigo han participado en la tradicional Feria del Ajo de Veguellina del Órbigo y de Santa Marina del Rey, con un stand en el que han presentado los proyectos y programas de nuestra Cáritas.

La Feria reúne a cientos de visitantes y decenas de stands.

CÁRITAS BURGOS



Campamento urbano en el CDAM

Una vez comenzadas las vacaciones escolares, los menores que asisten durante el curso al Centro de Día de Atención al Menor (CDAM) del programa de Infancia en Burgos cambian las actividades de refuerzo escolar por las de ocio y tiempo libre. Durante esta semana, se está celebrando un campamento urbano en el que, por las mañanas, pueden disfrutar del ejercicio físico, las excursiones y salidas culturales y otras, que les permiten acceder a un ocio sano y con valores.

Jornada de convivencia de Acogida Comunitaria

El 17 de julio ha sido un día especial para las parroquias y familias que están participando en el proyecto diocesano de acogida comunitaria, en el que participa Cáritas Burgos. Acogidos y acogedores de diversos lugares de la geografía burgalesa se han dado cita en una jornada de convivencia en el monasterio de Santa María de Rioseco. 46 personas procedentes de las parroquias de San Antonio abad- El Pilar, San Juan de Ortega, Briviesca, Trespaderne, Villarcayo, así como dos familias de acogida, han compartido unas horas visitando el milagro de las ruinas consolidadas del monasterio de Rioseco, con una comida posterior.

CÁRITAS BURGOS



CÁRITAS LEÓN



Los alumnos del curso de Atención Sociosanitaria visitan Alzheimer León

El alumnado del curso de Atención Sociosanitaria de Cáritas León realizó la semana pasada una visita a las instalaciones de Alzheimer León. Durante la jornada, conocieron cómo se acompaña y atiende a las personas con esta enfermedad y a sus familias, comprobando la importancia del trabajo profesional y humano que se realiza a diario. Este curso está financiado por INDITEX. La visita forma parte de la formación práctica del alumnado y refuerza su preparación para el trabajo en el ámbito sociosanitario.

CÁRITAS LEÓN

Cáritas León ofrece el pregón en las fiestas de la residencia Caser



La residencia de mayores Caser Residencial, participante en el programa intergeneracional Caminando Juntos, celebró sus fiestas coincidiendo con las del Carmen en el barrio de Pinilla. El pregón estuvo a cargo de la directora de Cáritas León, Aurora Baza.

Caminando Juntos une a mayores y jóvenes durante el curso escolar para compartir tiempo, experiencias y afecto, creando lazos que enriquecen a ambas generaciones. El programa está financiado por Cáritas Española y por la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades de la Junta de Castilla y León a través de la asignación tributaria del IRPF.

Los Conversatorios De Cáritas siguen en verano para apoyar y compartir

Durante el verano continúan los conversatorios, un espacio donde las personas en situación administrativa irregular se seguirán reuniendo para compartir experiencias, crear vínculos y apoyarse mutuamente. En estos encuentros se abordan dudas frecuentes sobre empadronamiento, sanidad o escolarización, facilitando la integración y el acompañamiento. El proyecto ofrece un entorno de confianza para resolver cuestiones prácticas y legales y forma parte de Menos brecha, más derechos, cofinanciado por Cáritas Española, y se desarrolla de forma continuada durante el año.



CÁRITAS LEÓN

CÁRITAS LEÓN

Charla sobre extranjería en el curso de Operaciones Básicas de Pisos



Nuestro compañero Vicente impartió una charla sobre extranjería al alumnado del curso de Operaciones Básicas de Pisos en Alojamientos, en la que ofreció, de forma dinámica y con ejemplos prácticos, la información necesaria para identificar sus derechos laborales y administrativos y evitar situaciones de vulnerabilidad.

Esta actividad forma parte de los contenidos complementarios del curso y busca dotar al alumnado de herramientas para desenvolverse con seguridad en el ámbito laboral. La charla está subvencionada por Loterías y Apuestas del Estado, y el curso se realiza gracias al apoyo del FSE+ de Inclusión Social, Garantía Juvenil y Lucha contra la Pobreza (CCI-2021ES05SFPRO03).

Infancia, actividades y voluntariado



Durante el curso, el centro de Infancia y Adolescencia de San Marco desarrolla diferentes actividades de apoyo escolar, talleres y juegos para los niños y niñas que participan en Cáritas. Estas actividades son acompañadas sobre todo por jóvenes voluntarios.

El pasado mes de junio los y las menores recibieron la visita de estudiantes de 4º de la ESO del colegio Nuestra Señora de la Providencia. Con ello conocían el centro y compartían una tarde de actividades lúdicas e inquietudes sobre el voluntariado y la posibilidad de realizarlo el curso siguiente. El recibimiento por parte de los y las menores, fue como siempre, con los brazos y corazón abierto a compartir una agradable tarde.

En otra tarde de ocio los y las menores participaron en la elaboración de macetas de arcilla. Demostraron su creatividad, habilidades y, sobre todo, su paciencia ya que la arcilla no siempre se dejaba moldear.

ECONOMÍA SOLIDARIA: LA ECONOMÍA DE LA VIDA

En Cáritas Diocesana de Salamanca creemos que la economía no puede reducirse a cifras, balances o beneficios. Para nosotros, la verdadera riqueza está en las personas, en el cuidado mutuo y en el respeto por el entorno que compartimos. Por eso apostamos desde hace años por lo que llamamos **economía solidaria**: una forma diferente de entender la economía, que pone a las personas en el centro.



Este modelo no es nuevo, pero la reciente publicación del [Informe de Economía Solidaria 2024](#) de Cáritas Española nos recuerda que cada vez tiene más peso en nuestra visión y nuestra experiencia, con un mensaje claro: otra economía es posible, y ya la estamos construyendo.

La economía solidaria se basa en valores como la **justicia social**, la **equidad**, la **inclusión**, la **sostenibilidad** y la **cooperación**. Es una economía que no deja a nadie atrás. Que cree firmemente en que es posible producir, consumir y trabajar sin generar desigualdad ni dañar el medio ambiente.

En Cáritas la llamamos **la economía de la vida**, porque es una propuesta real y concreta, con personas con nombre y rostro detrás. Porque transforma realidades, crea oportunidades y genera esperanza. Porque demuestra que vivir con dignidad, trabajar con derechos y cuidar nuestro entorno no es un lujo, sino una necesidad.

EMPLEO INCLUSIVO Y OPORTUNIDADES REALES

Uno de los ejes centrales de nuestra acción es el **empleo digno**. Muchas personas con las que trabajamos llevan tiempo sin poder acceder al mercado laboral. En muchos casos son mujeres, migrantes, con estudios básicos, dificultades económicas, familiares y tecnológicas.



A cada persona le ofrecemos un itinerario individualizado: orientación laboral, formación específica, apoyo al empleo, desarrollo de competencias digitales... Todo lo que necesiten para avanzar hacia la autonomía. En 2024 hemos tenido 1020 personas atendidas, 353 orientadas, 165 participantes en diferentes cursos y 129 personas que consiguieron un empleo. Gracias a programas como ACCEDE, financiado con fondos Next Generation de la Unión Europea, también pueden contar con apoyo económico, recursos sociales y vínculos comunitarios.



Pero no sólo trabajamos con las personas, sino también con las estructuras. Por eso colaboramos con la empresa de inserción socio laboral La Encina, que impulsamos desde Cáritas en el 2000. Esta empresa social ofrece servicios profesionales –jardinería ecológica, limpieza integral, control de plagas– con un propósito claro: formar y emplear a personas en situación de exclusión para ofrecer un servicio de calidad, sostenible e inclusivo. Actualmente cuenta con 15 personas insertadas, y es un ejemplo de cómo una empresa puede funcionar con otros valores y generar un impacto social y ambiental positivo en Salamanca.

También tejemos alianzas con el entorno empresarial de nuestra ciudad reconociendo a nuestras "Empresas con Corazón", que colaboran ofreciendo prácticas laborales y facilitando puestos de trabajo a personas en riesgo de exclusión, prestando servicios o aportando económicamente. Empresas que creen que ofrecer una oportunidad laboral es una forma de transformar vidas.

Y somos parte de la iniciativa "Iglesia por el Trabajo Decente", en colaboración con las entidades eclesiales 'Hermandad Obrera de Acción Católica', 'Juventud Estudiante Católica', 'Conferencia Española de Religiosos', 'Pastoral Obrera', 'Justicia y Paz' y CEDIS, para visibilizar, sensibilizar y denunciar las desigualdades que persisten en el acceso a un empleo digno.



CONSUMO RESPONSABLE: CAMBIAR EL MUNDO DESDE LO COTIDIANO

Desde nuestra sección web del Espacio Verde, promovemos la ecología integral y el consumo consciente. Creemos que nuestras decisiones cotidianas –lo que compramos, cómo lo usamos, cómo nos relacionamos con el entorno– tienen un enorme poder transformador. El Espacio Verde, impulsado gracias a nuestras voluntarias Esther Sánchez y Carmen Sanchis, se ha convertido en un lugar de reflexión y acción donde trabajamos cada mes temas como el consumo justo, la espiritualidad ecológica, la agricultura sostenible, la economía circular... siempre con un enfoque práctico y local.

Queremos que la ciudadanía salmantina descubra que es posible vivir de otra manera. Que podemos apostar por productos locales, comercio justo, por compartir y reutilizar, por cuidar lo que tenemos. Que el consumo también puede ser un acto solidario y de compromiso social.



FINANZAS ÉTICAS: EL DINERO AL SERVICIO DEL BIEN COMÚN

El dinero es una herramienta de cambio, si sabemos dónde ponerlo y cómo usarlo. Por eso, en Cáritas Salamanca fomentamos la colaboración con entidades de finanzas éticas. Como Fiare Banca Ética, que invierte en proyectos sociales y sostenibles, con criterios de transparencia, responsabilidad y respeto. Es otra forma de decir que también desde la economía podemos construir una sociedad más justa.

VOLUNTARIADO Y SENSIBILIZACIÓN: EL ALMA DE NUESTRA ACCIÓN

Nada de esto sería posible sin el compromiso y la entrega de las personas voluntarias. Contamos con 494 voluntarios y voluntarias en nuestra Diocesana, que son el corazón de muchos de nuestros proyectos. Gracias a ellos acompañamos, orientamos, escuchamos y creamos comunidad. Su labor es imprescindible y profundamente transformadora.

Apostamos además por la sensibilización social, porque entendemos que cambiar la economía necesita un cambio previo de miradas. Realizamos círculos de silencio, actividades en la calle, talleres en colegios e institutos (a 461 alumnos en el último año. Como "Abre los Ojos", donde compartimos realidades, testimonios y propuestas). Y estamos presentes en medios de comunicación local a través de nuestras actividades y espacios solidarios, donde compartimos nuestra labor y damos voz a quienes normalmente no la tienen, ofreciendo una mirada más profunda y cercana de la realidad y de quiénes somos.



UNA DECISIÓN URGENTE Y POSIBLE

La economía solidaria no es una utopía; es una necesidad urgente. Es una forma de hacer economía con sentido, con valores y humanidad frente a un modelo que excluye, que agota y que olvida. En Cáritas Salamanca no sólo hablamos de ella: la vivimos, la practicamos y la compartimos. Porque cada gesto cuenta: apoyar proyectos sociales, consumir de forma consciente, favorecer el empleo de las personas excluidas, hacer voluntariado, compartir... Hay muchas formas de construir juntos la economía de la vida.